



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:42

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 09 de febrero de 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-Derroche de buseros

- Transportistas han recibido 509 millones de córdobas, pero nunca renovaron buses
- Sólo en exoneraciones de impuestos se han beneficiado con C\$330 millones entre 2002 y 2005

-Capitalinos reprueban otra vez a transportistas

- Un 70.5 por ciento rechazó el paro de los buseros

-Cafeta y seguridad jalarán capitales a Nicaragua

- Según reconocida aseguradora de Estados Unidos

-Preocupa falta de boletas electorales

- Y comicios regionales están previstos para el 5 de marzo

El Nuevo Diario

-“Presupuesto inalterable”

- Ministro de Hacienda: En corto plazo ni subsidios ni aumentos salariales

-“Desencarrilamiento” de programa económico sería fatal para Nicaragua, dice Mario Arana

- 50 buses nuevos, aval para otros, tarifa diferenciada y beligerancia de Alcaldía, es la propuesta para crisis de transporte

- Médicos merecen más salario, pero no hay solución inmediata, sino negociación para lo mediano

-Asoma violencia en paro de buses

- Daños a camionetas y obstrucciones

- Policía lista para cualquier escalada

- Transportistas aceptarían tres córdobas de tarifa y explican sus posiciones en visita a END

-El respeto al profeta ajeno es la paz

- END con líder de Liga Nicaragüense Islámica

-Dice que el castigo ha sido más grande que el delito, pero Occidente debe respetar las creencias de Oriente

+“Nosotros respetamos a Jesucristo y a Moisés, y así se debe respetar a Mahoma”, y agrega que precisamente están celebrando con un ayuno mundial los 5 mil años del paso por el Mar Rojo

-Magistrado rechaza aumento “ofensivo”

- “Me da pena”, expresa el Dr. Humberto Solís Barker

- Dice que el 20% debió ser para los que ganan menos y no para ellos que tienen un salario digno

- No lo aceptará ni como bono, que sería fraudulento por no pagar ni IR ni Seguro Social

-Enacal sabía que el río Mico estaba contaminado

- Insólitamente se guardó estudios para proteger a empresa minera

- No les importó que se pusiera en riesgo la salud de toda la población del país que consume lácteos y carne chontaleños



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:42

PAG - 2 -

-Denuncia será expuesta ante Tribunal Latinoamericano del Agua, con sede en México

Editorial

La Prensa

Ultraje a los nicaragüenses

“El Gobierno de Nicaragua denunció a Costa Rica ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), por negación o retardación de justicia en el caso de los dos nicaragüenses- Natividad Canda y José Ariel Urbina. La protección a los nicaragüenses debe ser integral. Se debe proteger por igual tanto a quienes por la razón que sea viven en el extranjero, como a los que residente dentro del país. No cabe ninguna duda que los tribunales internacionales darían más fácilmente la razón a Nicaragua en su reclamo por los compatriotas que viven afuera, si se protegiera como es debido a todos los nicaragüenses dentro del país”.

Caricatura

El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Autobuses urbanos (Adolfo Bonilla)

“Constantemente los usuarios del transporte colectivo urbano se quejan del mal estado y de la incomodidad de los autobuses. De igual manera las autoridades correspondientes continuamente anuncian que van a sacar de circulación toda aquella chatarra ambulante que no pase las debidas inspecciones, pero aún así en la calle andan tanto armatostes que debiera dar vergüenza a la



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:42

PAG - 3 -

conciencia nacional, especialmente a los responsables de permitir estas afrentas a la ciudadanía. No hay que perder de vista que el desarrollo de una nación depende de los mismos nacionales. Hay que comenzar a trabajar para elevar la autoestima colectiva. El Estado debe velar por el bienestar y la dignidad de todos los ciudadanos, pues para eso es que se les paga a los funcionarios públicos, no es para otra cosa. En definitiva, el desarrollo de una sociedad se mide por medio de cosas tan simples y concretas como éstas”.

En letra pequeña (Fabián Medina)

“La ciudad de Marengo. En la capital que administra Nicho Marengo el paro de transporte es un sinsentido. Cascabel. Falta en Managua un alcalde que se amarre los pantalones y decida, con la ayuda de la población, los medios y el Gobierno Central, poner en cintura y de una vez por todas a los buseros. Rescate. Lo peor que podría pasar es que el Gobierno termine dando otra vez un subsidio. Comprando ratos de paz”.

El Nuevo Diario

De justas e injustas huelgas (Eloísa Ibarra)

“Magistrados de los Tribunales de Apelaciones, así como jueces y trabajadores del Poder Judicial han aprovechado la justa demanda de aumento salarial de los médicos y empleados del sector Salud para exigir un incremento de salario. Cabría preguntarse: ¿es justa la demanda de incremento salarial a muchos jueces y magistrados, que han convertido los tribunales en un mercado persa, donde las resoluciones y sentencias se calcan a la hechura de la vara mágica de la influencia, se venden al mejor postor, o a los más pobres se les violan sus más elementales derechos por carecer del mínimo conocimiento de la ley?

La presión por el incremento llegó al punto de paralizar la atención en el Instituto de Medicina Legal de aquellos casos que consideraron no urgentes (lesiones), con lo cual se privó a los perjudicados de contar con la prueba para reclamar al agresor por el daño causado. A los usuarios de la justicia y a la población, que paga los salarios con sus impuestos, les hubiese gustado ver esa presión para que la CSJ llevara al banquillo a todos los implicados en el caso de los 609 mil dólares, como una muestra de que en Nicaragua existe justicia y que sus funcionarios tienen autoridad moral para exigir un incremento del cinco al 20 por ciento”.

El Consenso de Washington, el FMI y el papel del sector público (Oguer Reyes Guido)

“El Consenso de Washington sugirió para los países de América Latina la aplicación de un conjunto de medidas económicas. La aplicación de las normas y políticas formuladas a partir de los grandes principios dictados por el Consenso de Washington, principalmente en la década de los noventa y que aún en la actualidad se siguen implementando en Nicaragua, han tenido una significativa influencia dentro de la sociedad y la economía nacional. La economía norteamericana es mixta, el gobierno influye de manera decisiva en la economía, a través de subsidios agrícolas por ejemplo. Se nos dice que la menor presencia del Estado garantiza que el sector privado y el mercado por su propia fuerza



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:42

PAG - 4 -

logren el desarrollo, mas no la equidad. Por ejemplo, en Nicaragua se vendió la idea de que el sector energético tenía a toda costa que pasar a manos privadas; y en contraposición, en Francia, uno de los cinco socios mayoritarios del FMI, el sector energético es estatal, el transporte público es estatal....

Definitivamente las políticas del Consenso de Washington, que tan fielmente aplica el Fondo Monetario, no favorecen en lo más mínimo el desarrollo económico, tan sólo dan estabilidad relativa para los flujos de capital especulativo a nivel global”.

Mejores vecinos (Bayardo Altamirano)

“Las condiciones para fortalecer la amistad entre los gobiernos y estrechar los lazos fraternos entre los organismos sociales de Honduras y Nicaragua son muy propicias. Fue muy grato ver a Herty Lewites con su esposa en tareas de acercamiento a partidos, empresarios y personalidades centroamericanas; derrochando don de gentes, igual que sus acompañantes, a los ex embajadores Mundo Jarquín y Ricardo Zambrana. Los empresarios expresaron una visión progresista de que debe mejorarse la situación de la gente en todos los órdenes para que exista un clima propicio a la inversión privada. Al menos así opinaban los que se le acercaron a Herty. Por nuestra parte, independientemente de quien gobierne, creemos necesario e indispensable lograr una mayor vinculación entre organismos de la sociedad civil. El aprendizaje de las experiencias positivas de cada uno es nuestra tarea inmediata para que los ciudadanos tengan mejores condiciones de vida. En los próximos días tendremos un incremento de estas acciones, independiente de quien gane o de si se cumplen las promesas electorales. Es el camino de nuestras naciones estrechar la amistad con los hondureños y distender las relaciones con los costarricenses. No hay de otra, mi rey”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-Vuelve el impasse al CSE (Pág. 3 A)

-Pocas horas duró el entendimiento en el seno del cuerpo colegiado del Consejo Supremo Electoral (CSE), ya que los magistrados de tendencia liberal anunciaron que no asistirán a las próximas sesiones que se convoquen, si se abordan otros puntos de agenda distintos al planteado por ellos.

-CPP es aplicado con deficiencia (Pág. 4 A)

-Jefe policial reconoce que aún existen deficiencias en la aplicación del Código Procesal Penal

-Fiscal Adjunta señala falta de capacitación sobre la prueba indiciaria

-Diputados pedirán cuentas al MECD (Pág. 5 A)

-Parlamento invitará al ministerio que explique inversiones en educación y la pérdida de C\$17 millones en escuelas

-COSEP respalda aumento de tarifa (Pág. 8 A)

-Empresarios demanda revisar la tarifa urbana

-Gran puerto para el Caribe (Pág. 6 B)

-Será construido en Haulover, Laguna de Perlas



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:42

PAG - 5 -

-Presidente dice que será el más grande de esa zona y que tendrá capacidad para grandes barcos

El Nuevo Diario

-Lang rechaza observación EU a elecciones regionales

-“Nadie le ha dado autoridad de vigilar porque no es gendarme”

-Trivelli anunció en Bluefields que embajada estadounidense pretende formar parte de la observación internacional

-Bolaños inaugura año escolar en Bluefields

-Gobierno y Anden difieren en cifra de niños y jóvenes fuera de clases

-Mandatario recibe calendario escolar de 2006, el cual incluye educación bilingüe y programa integral de nutrición escolar en la Costa Caribe

-Delia Arellano: “Destruir SAM-7 ‘por terroristas’”

-La presidenta de la Comisión de Defensa y Gobernación del Parlamento, Delia Arellano, se pronunció ayer por la destrucción de todos los misiles SAM-7 que tiene en su poder el Ejército de Nicaragua, porque, según ella, “no podemos tener en el país armas terroristas”.

-Protestan “lápida” de Fiscalía a “Guaca Dos”

-Iván Lara: No puede quedar impune fraude de 86.6 millones de dólares

-Procurador califica de “sospechosa obstaculización” del Ministerio Público a una investigación de gigantesca malversación de fondos del pueblo nicaragüense

-PGR asegura que hay abundantes pruebas de que todo el trasiego del dinero lo ordenaba Arnoldo Alemán en cuentas inventadas para defraudar, en complicidad con ex funcionarios de su Administración

-“No endurezcan sus corazones”

-Monseñor Solórzano y los paros contra el pueblo

-Inflexibilidad, indiferencia. Esas son las actitudes que predominan en la actual crisis que atraviesa el país, que de sostenerse, puede llevar a la sociedad a situaciones aún más difíciles, según monseñor Jorge Solórzano, Obispo de la Diócesis de Matagalpa.

-Economía comienza a resentirse

-Imagen de la nación está sufriendo nuevamente con paros

-Nicaragua requiere de estabilidad

-Problemas deben ser resueltos con el diálogo

Programas de Radio

Radio Ya

Programa **El Súper Reportero**

Conduce Sergio Miranda

Tema Huelga de transporte.

-Miranda comentó, que el Secretario de la Presidencia Leonardo Somarriba, fue tesorero de la CIA;

“manejaba los fondos para la contrarrevolución. Agregó que el conductor de Somarriba gana diez mil



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:42

PAG - 6 -

córdobas de viáticos y ocho mil en planilla.

Programas de Opinión de TV

Canal CDNN

Programa **Entrevistas CDNN**

Conduce Plinio Suárez

Tema Sondeo de llamadas de los televidentes, para opinar sobre la crisis del transporte.

Canal 11

Programa **Causa Común**

Conduce Eduardo Gonzáles

Invitado Marcos Carmona Y Carlos Huembes (Secretario y Sub Secretario respectivamente de la CPDH)

Tema Sector transporte.

Huembes indico que la CPDH, cree que los transportistas tienen todo el derecho de realizar sus protestas, pero no de obstaculizar las vías de tránsito de la capital.

Noticias de TV

-El Embajador de Estados Unidos Paúl Trivelli, expresó su satisfacción por la solución del impasse en el Consejo Supremo Electoral y espera que las elecciones de la Costa Caribe se desarrollen de una forma limpia y transparente. **(Canal 2 / TV Noticias, CDNN, Canal 8, 100% Noticias)**

-La Policía Nacional capturó a más de 20 transportistas, que estaban alterando el orden público en la entrada de Ciudad Sandino. **(Canal 8 / 24 Horas)**

-El analista político Avendaño, dijo que el paro de transporte en la capital, representa una pérdida de 180 mil dólares en los diversos servicios y que los mismos transportistas pierden diariamente 160 mil dólares, lo que significa para el país un millón de dólares en pérdidas diarias. **(Canal 4 / Multinoticias)**

-Ministro Mario Arana reitera en conferencia de Prensa, que no hay dinero para transportistas, ni para reajuste salarial. **(Canal 2 TV Noticias, Canal 8 / 24 Horas, Canal 12 Noticias 12, Canal 10 Acción 10)**

-El analista político Arturo Cruz, afirmó que el discurso político utilizado por el Presidente Bolaños al hacer política, es un discurso racionalista, modernista, pero distante. **(Canal 2 TV Noticias)**

-El Presidente Enrique Bolaños inauguró el año escolar 2006 en la Ciudad de Bluefields, donde entregó unas dos mil mochilas a diferentes alumnos de comunidades aledañas. **(Canal 2 TV Noticias)**

-El Presidente de Costa Rica Abel Pacheco, en respuesta a la acusación interpuesta por el Estado de Nicaragua ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos sobre asesinatos de diferentes nicaragüenses en ese país, aseguró que se hará justicia en los casos de las muertes de Natividad Canda y José Ariel Silva. **(Canal 2 TV Noticias)**